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毎度、格別のお引き立てに預かり厚く御礼申し上げます。お米にまつわる大混乱の影響が、お米の

実情に関わる私共製造業者にも大きな影響を及ぼしております。これまで業者の製造努力・製造工

程の見直し等で何とか乗り切ろうと試行錯誤して参りました。しかし、米の異常事態の現状は如何

ともしがたく、皆様に価格の見直しをお願いせざるをえなくなっている状況です。今回、このよう

に米を含めたすべてのものが値上がりしている環境下で直接的な影響が大きいものにつきまして

はお願いせざるをえません。主な理由は以下の通りです。 

 

1． 米につきましては皆様ご承知の通りですが、弊社は福岡県産のうるち米を全農から 1 年契

約で(米の年度は 11 月から翌年の 10 月までが 1 年の契約期間です)比較的リーズナブルな価格

で今までは購入できておりました。しかし、次の年度(今年の 7 月くらいの更新となります)で

果たして契約数量を全農が全て供給してくれるか、また価格は市場価格並みの現状の 2～3 倍

になるのか全くわからない状態です。一方、特定米穀(主に焼酎やお菓子、味噌等に使用される

米)は、昨年すでに 2 倍の価格となっており、絶対量自体も製造業者の需要の半分も市場に出回

っていない状況です。 

2． 弊社で使用しております福岡・佐賀産の麦は米ほど市場をかく乱しておりませんが、昨年

よりすでに 2 割上昇しており、今後もその上昇傾向は変わらないとみております。 

3． 大豆も今のところ麦と状況は同じような傾向で、麦と並行的に価格上昇が続いていくであ

ろうと予測致しております。 

4． 原材料等の実情は上記の通りですが、弊社は麹造りの工程をすべて人の手によって行う手

造りの製麹法を創業以来約 160 年採用致しております。機械によるアシストをほとんど採用致

しておらず、麹造りには常時 7～9 名の人手が必要となります。そのため、今後の人件費(政府

は時給 1,500 円を目標に掲げているようですが)の動静は非常に不確定な要素が山積しており

ます。今後のこの 160 年の間に積み上げてきた品質を守り、維持していくためには人件費の問

題も非常に大きな課題となっております。 

 

以上の要因が価格改訂に大きく影響致しております実情です。皆様におかれましても身の回りのも

のが大きく値上がり致しております状況で大変恐縮ではありますが、何分よろしくご理解の程お願

い申し上げます。 


